

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



Casa en la puerta del Colodro donde vivieron los santos patronos, San Acisclo y Santa Victoria, y donde hace estación la procesión de la Virgen de la Candela, el día de la Candelaria.

Sonoridad inimitable - Duración ilimitada
Pulsación perfecta - Garantía máxima
Precio mínimo

Cinco cualidades exclusivas de los magníficos pianos que vende la casa

Felipe Jiménez y Jiménez
Avenida de América (Frente a la Estación).

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41 **BANQUEROS** TELÉFONO N.º 43.—CORDOBA
 Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO

Ideal Cinema
 Espectáculo preferido por el público selecto.

Calefacción Central

Funciones para hoy miércoles 1.º Febrero de 1928.
 A las diez de la noche. — Debut del célebre humorista español Rafael Arcos y su notabilísimo espectáculo. — 4 debut, 4, Pepita Montelis, canciones. — Los Silvery, pareja de bailes de salón. — Teresita Jauffret (La Gioconda), danzarina clásica. — Rafael Arcos, el rey de los humoristas, que después de actuar nueve años en América, vuelve a nosotros más artista que nunca. — Empezará el espectáculo con las 3.ª y 4.ª partes de la 5.ª jornada de Sin familia, final de la serie.

Precios: Butaca, 2 peseta; Anfiteatro, 0'75; Paraíso, 0'20.

La taquilla se abre a las cinco de la tarde.

A las seis y 15 de la tarde, Cinematógrafo. — Final de la serie Sin familia, 3.ª y 4.ª partes de la 5.ª jornada y la gran película Paramount en siete partes El mal de las esposas. — Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20. Medias entradas para niños y militares a 0'15.

Mañana jueves, día de la Candelaria. — A las cuatro Cine popular con regalos a los niños. — A las seis y 15 tarde y diez noche, funciones por el espectáculo Rafael Arcos.

TEATRO DUQUE DE RIVAS Empresa A. Cabrera
 TELÉFONO 7-4-1.

Espléndida calefacción

Funciones para hoy miércoles 1.º de Febrero.

El campeón del mundo de resistencia en el baile, CHARLES NICOLÁS.
 Cuatro días y cinco noches sin dejar de bailar, 102 horas bailando sin dormir ni sentir cansancio. — Se proyectarán preciosas películas. — Entrada permanente.

Precios: de seis tarde a, una noche; Butaca, 1'50; Gradas, 0'50. — De una madrugada a seis tarde, entrada única una peseta.

Se advierte a los señores que tengan tarjeta de favor, que ésta únicamente será válida por una vez al día.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 31 de Enero.

En veinticuatro horas

temperat.ª m.ª al sol y al aire libre . . . 12
 a la sombra . . . 12
 mínima . . . 0
 media . . . 6
 Oscilación . . . 12
 Agua de lluvia en milímetros . . . 0'00
 Agua evaporada en milímetros . . . 2'00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a0º . . . 748'90
 Temperatura a la sombra . . . 12
 de termómetro hmd.º . . . 0'00
 Tensión del vapor . . . 4'70
 Humedad relativa . . . 32'00
 Estado del cielo . . . Despejado
 Dirección del viento . . . E.
 Fuerzas . . . Ventolina.
 ecorrido en 24 horas . . . 85'00

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
 de 9 a 1 y media.

Popular
 de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
 de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
 de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Se arrienda un piso principal de la casa número 6 de la calle Duque Hornachuelos. — En la misma dan razón de nueve a dos.

Huéspedes

Pensión, precios económicos, cerca de la estación y cuarteles, trato esmerado. Hernando de Córdoba, sin número, principal derecha.

Compras y ventas

Se vende un señalo de castaños, en la finca de «Quinones». Para tratar, en la misma.

Empleos y colocaciones

Deséase joven auxiliar oficinas. López de Hoces, 18.

Joven meritorio para oficina. Darán razón: Angel Moyano. Conde de Torre Cabrera, 2 F.

Pérdidas

Pérdida. — Se ha extraviado un décimo de la Lotería Nacional, n.º 581 de la jugada que se ha de celebrar hoy 1.º de Febrero. Se ruega lo entreguen en (Campo de la Verdad) bajada del Puente, 13.

Varios

An Corset Français. — Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París. — Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Licencias de caza y armas. — Se gestionan en la Agencia de Negocios de don Francisco Fernández Murcia, abogado, Procurador en ejercicio y Habilitado. Carbonell y Morand, 8, Córdoba.

Vacas de raza lechera de ocasión. — Vacas, novillas y cerras de buena raza lechera venden en la Granja Eulalia. Hay de venta 12 vacas en producción y 12 más entre vacas estildadas, novillas y becerras. Informes y precios en la misma Granja, de 3 a 5 de la tarde.

Serpentinas y confetti a precios de fábrica. Precios especiales para encargos de importancia. Venta y representación Pozo, Reloj, 1, Telé. 1

Bambú, el mejor papel de mar. Representación y venta al por mayor. — Casa Pozo, Reloj, 1; Teléfono 100.

Informaciones de anoche

Nuestras entrevistas

¿Imperará el tradicionalismo en el mundo?

Interesante charla con el Arzobispo preconizado de Santiago Fray Zacarías Martínez.—Los próximos centenarios de Fray Luis de León y San Agustín.—Propaganda hablada y escrita.—La Iglesia es democrática.—La agrupación de las llamadas «derechas españolas».—El mundo va de abismo en abismo.—Honradez y patriotismo.—El protestantismo agoniza.—¡España sin capilla en Jerusalén!

Suntuoso hotel en la calle de Miguel Ángel. Pasamos nuestras tarjetas, y no transcurren dos minutos, cuando ya nos ha recibido Fray Zacarías Martínez, uno de los hombres de más talento de España, y desde luego, el más grande de los oradores sagrados. Su oratoria es subyugadora como la de Mella. Como Cicerón en su tiempo, y Castelar en el siglo pasado; Mella y Fray Zacarías Martínez, se adueñan de la muchedumbre de ahora, a pesar de ir contra el materialismo histórico que hoy predomina en la turbamulta.

—¿Es cierto que vuestra excelencia tiene el encargo de pronunciar la oración fúnebre del Fray Luis de León en su próximo centenario?

—Sí. Se celebrará en Salamanca el próximo Mayo y asistirán los Reyes de España. Fray Luis de León puede considerarse como el hombre más grande del siglo XVI, por su variedad de facetas, como poeta, filósofo, orador, y sobre todo como gran defensor de la lengua española.

El Padre Zacarías Martínez, con su sonrisa bondadosa, nos ofrece un cigarrillo, y mientras lo preparamos, dedica unos elocuentes párrafos a ensalzar la obra de Fray Luis de León y San Agustín.

—Mire usted si se hablará de San Agustín en el extranjero—nos dice—que solamente para hablar de su biografía se han publicado ya más de mil obras ¡Como que San Agustín escribió 1.300 libros...! Por algo fué el «carca de la edad media» y por algo se dice que «no hay sermón sin San Agustín».

—¿Cómo aprecia vuestra excelencia más a Fray Luis de León, como poeta, como filósofo o como teólogo?

—Como teólogo. Pero también como poeta, como filósofo, como orador y como humanista. Como poeta le igualaron pocos. Y eso que dijo que las poesías las escribió en su juventud, y «que se le caían de las manos». Si esto dice él mismo de sus versos, y fué tan gran poeta, ¿qué no diremos de lo demás? ¡Hasta San Juan de la Cruz se orientó en su obra!... ¡Cuanto bien se haría al mundo con una gran edición popular de las obras de Fray Luis de León!

—¿Considera vuestra excelencia a la Prensa llamada de «derechas» que está a la altura que merece?

—Falta bastante todavía. Algo se ha hecho, pero habrá que hacer mucho más; por lo menos hasta que pueda codearse con la de enfrente. Hay que actuar, y no solamente con sermones, porque no todos van a oírlos...

—¿Acaso por que dicen que la Iglesia es un poco «impopular», o aristocrática...?

—No lo crea. La Iglesia siempre ha sido y lo será democrática. El pueblo entero cabe en ella sea de cualquier clase social. Es más, quizá, de haber alguna diferencia, entrarían mejor en ella los humildes. La Iglesia no reconoce clases sociales. Los trata a todos como hijos y nada más. Doctrina tan democrática como la de la Iglesia ni la hubo nunca ni la habrá jamás.

—¿Sería conveniente aprovechar esta tregua de paz impuesta por la dictadura, para reorganizarse y agrupar a las llamadas derechas españolas?

—Todo lo que sea honrado debe aunarse; pero parece que la dificultad está en que los directores no se ponen de acuerdo en quien ha de figurar a la cabeza...

Créame que el mundo va de abismo en abismo y no hay otra solución que una inyección de vida espiritual. España, aunque parezca raro, solo tiene que aprender del extranjero una cosa: Patriotismo, pero patriotismo de verdad. Cuando esto lo aprenda, guiado por la doctrina de Cristo, lo habrá conseguido todo.

—¿Qué opinión le merece el protestantismo?

—Que está en la agonía en diversos pueblos; pero como dispone de dinero, trata de exparcirse por otros, intentando volver a resurgir. Pero no lo conseguirá. Los protestantes se convierten al catolicismo. Los católicos no van al protestantismo. Y es natural. El protestantismo no tiene cabeza, ni siquiera unidad. Solo en Nueva York hay 186 sectas; ¿cómo van a entenderse? En cambio allí hay actualmente dos obispos, por que era ya insuficiente una sola diócesis, quinientas parroquias y muchos millones de católicos.

—Tenemos noticias de una obra que prepara V. E. en Jerusalén...

—Sí, señor. Trato de fundar una iglesia para la Virgen del Pilar. Como obispo de Vitoria fui a la peregrinación anual, y la Corte de Honor de Zaragoza nos regaló una estatua de la Virgen del Pilar, como devoción de la visita que la Virgen hizo a Zaragoza. Pero... ¡en Jerusalén no don había de colocarla! Aquello fué un golpe rudo para mi alma. Todos los países tienen iglesias en Jerusalén. Los ingleses, los italianos, los griegos, los turcos; todos, todos menos España; España, que tiene allí más derechos que la humanidad entera; España que ha dejado allí más dinero que nadie con la obra pía de los franciscanos; España, cuyo Rey se llama Rey de Jerusalén; España, que por el obispo de Vitoria—sea quien sea—hace todos los años una peregrinación a Jerusalén, por escrito del Papa; España, que tiene allí hasta grabados sus escudos, incluso en las capas pluviales, España... no tiene donde poner a la Virgen del Pilar; España no tiene iglesia ni hospedería, ni nada...

La tristeza para mí fué muy grande, pero muchas veces inspira ideas... Aquello no podía continuar así y traté de recaudar para una iglesia, pero sin hacer suscripción. Llevo conseguidas unas 35.000 pesetas, aproximadamente. He hablado de ello al Rey y al presidente señor Primo de Rivera, y se han mostrado entusiastas con la idea. El presidente me dijo: Si es posible, que la iglesia que levante España, sea la mejor de todas las de Jerusalén. Uniendo la acción a la palabra, destinó en los nuevos presupuestos 25.000 pesetas para cooperar a esta idea. Pero el terreno es allí muy caro; vale de 80 a 84 pesetas metro cuadrado, faltando por lo tanto algunos miles solo para comprar el terreno. La obra de mano será más barata. Se edificará templo y hospedería. Continúo reuniendo limosnas, ahora en Vitoria, y después en Santiago de Compostela.

Esta es una ocasión oportunísima para España y cuantos hablan el idioma español, porque parece que los ingleses tratan de abandonar aquello a los turcos, y siendo Oriente de tanta influencia como es en el mundo, no se presentará ocasión más oportuna para España, ocupando allí el puesto que merece.

¿Dónde están los patriotas, los hombres de gesto quijotesco, de corazón magnánimo? ¿Se han acabado ya en España? Si se marcharon de ella, ¿dónde se encuentran? ¿En América? ¿Se acordarán en este momento de la oportunidad que se presenta para España, desarrollando la idea del Padre Zacarías Martínez? ¿Seguirá España sin iglesia en Jerusalén?...

Vacu.

ANTONIO LUNA
MÉDICO CIRUJANO
de la Beneficencia Municipal (Casa de Socorro).
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.
BLANCO BELMONTE, 4. CÓRDOBA.

A través de la Prensa

‘La Nación’

Vuelve a ocuparse en su editorial de «La misión de las Uniones Patrióticas» y dice entre otras cosas:

«Las Uniones Patrióticas no pueden amparar egoísmos ni tibiezas y han de llevar su exaltación hasta el sacrificio, hasta sufrir persecución y contrariedades en defensa del santo ideal. Las autoridades todas y de todos las órdenes están obligadas a ser comprensivas y a obrar valerosamente inspiradas por principios de moral y patriotismo, según demanda la situación del país, más que ceñirse a legalismos y rutinas.»

‘El Sol’

Insiste sobre el asunto de los empleados de Notarias y Registros, reiterando sus

puntos de vista sobre reformas que mejoren la situación de estos funcionarios.

‘Heraldo de Madrid’

Publica una amplia información a la muerte del ilustre novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.

La información, completísima, está ilustrada con grabados sobre los últimos momentos del novelista valenciano.

‘La Unión’, de Sevilla

Da cuenta de la sesión plena celebrada por el Ayuntamiento, en cuya sesión se autorizó a la Alcaldía y a la Comisión Permanente para gestionar el arriendo del teatro de San Fernando.

Cosas de un sabio

Por Juan Pérez Zúñiga.

Sir Jugadis Chinchier Bose, sabio hindú, de tan reputación que para sí quisiera Cagalngertc en Benavente, ha publicado en Calcuta, (y en inglés, para mayor claridad), un libro sensacional, del que copio lo siguiente:

«Las plantas están dotadas de un sistema nervioso que funciona como el de los animales»

Y asegura que poseen su correspondiente cerebro. Es más: según datos que por telégrafo han sido recibidos en Centros científicos de diferentes países, el amigo Chinchier ha logrado sentir, como quien mide una pieza de maupolán, lo que puede llamarse *latidos cardiacos* de una planta.

Es decir, que vivíamos ignorando la existencia del corazón en acacias, crisantemos, alcornoques y brecoleras hasta que el bueno de Chinchier nos ha descubierto, que hay arbustos y espigas, rosales y cipreses capaces de sentir odios y afectos, como puede sentirlos una madre angustiada o un guardia municipal.

Afirma Sir Jugadis Chinchier, que, según lo observado por él mediante un aparato de su invención (que en nada se parece a una bandurria) el corazón de la planta se parece mucho al corazón alargado de algunos animales inferiores, como la lombriz de la tierra (precisamente de la tierra, porque en el cielo no están permitidas), animalitos cuyo movimiento peristáltico impulsa el fluido circulante, cosa en la cual supongo que no se habrán ustedes fijado nunca.

Claro es, lectores míos, que la teoría de Jugadis ha sido recibida como cosa de juego por muchos fisiólogos, quienes no desconocen que la India es tradicionalmente aficionada a los trucos de magia y tiene por seguro el parentesco de la vida vegetal y la vida animal.

Esto no debe extrañarnos; porque algo de este parentesco vemos también nosotros sin ser completamente indios. ¿Quién duda de que existen camuesos dotados de sensibilidad? ¿Quién puede negar las funciones fisiológicas de los alcornoques que tratamos?

En cambio, otros prestigiosos sabios de

por allá no se sonríen de las teorías de Chinchier Bose; lejos de ello, aceptan lo de los latidos de las berengenas y la neurastenia en los sapos, porque no consideran, no, cosa fantástica, sino resultado de serias experiencias de laboratorio.

Yo, que tengo de fisiólogo lo que mi abuelo tenía de timbalero, me inclino a creer que el tal Chinchier no es un pelagatos, sino un tío científico de tres bemoles. ¿Piensan ustedes que se me han pasado inadvertidas ciertas convulsiones de la zanahoria? ¿Me imaginan tan falto de caletre, que no haya podido entrever cierta sonrisa amarga en la planta de la ruda?

Son varias las plantas, aparte la denominada sensitiva, en las que puede apreciarse verdadera sensibilidad, y esto ocurre hasta en las plantas más pequeñas. ¿Quién puede negar el movimiento de las plantillas?

Recuerdo haber leído en el «Journal de la Santé» que un doctor francés había descubierto plantas que, más bien que organismos vegetales, eran plagios de ser humano.

En la isla de Java, dejaba inscripta una planta curiosísima, que tenía la propiedad de toser como un asmático de los más acreditados, y algún día nos dirá que ha visto llorar a un sauce, porque eso es cosa corriente, pero si estornudar a un cordero acatarrado.

Y no tengo tiempo para hacer más mentarios acerca de las cosas del sabio Chinchier. Concluyo, pues, felicitándole y haciendo extensivo mi parabien a toda la India, a la vez que me complazco en armonizar la teoría del sabio hindú con las del pollo-pera Perico Rebollo, el cual dice por experiencia propia que hay «Margaritas» nerviosas que dan calabazas, cosa tan cierta para él, como es cierta para mí, que las únicas plantas nerviosas existentes son las plantas de los pies...

Y que me perdone Chinchier.

Oro de Ley, así puede llamarse a los cortes de trajes que vende EL METRO; no despintan, duran mucho y cuestan poco.



Córdoba. Sevilla. Dos ciudades andaluzas limpias, claras, alegres, soleadas. Dos bravas ciudades ahitas de historia, de leyenda, de árboles, de poetas y de bellas torres. Y un río insigne; un viejo río de romance que deja al pié de la Giralda el gran beso fraternal que le envía la Alhama desde sus labios de medio punto.

¿Rivalidades? ¡Rencillas entre las ciudades hermanas? No existen ni pueden existir. Córdoba y Sevilla están enlazadas por algo más que por una mera razón topográfica; por algo más que por una elemental cuestión de intereses. Entre las dos ciudades, aprisionando las gargantas, hay un rosario sentimental de recuerdos. Y todavía, pesa demasiado el glorioso equipaje de la Historia para abandonarlo en el rincón de las cosas olvidadas.

Córdoba y Sevilla—algo de esto dijeron los Quinteros en la Academia—son como dos trazos altivos de una hache ideal; de una H mayúscula, símbolo de hermandad, que ve unidos los gloriosos mástiles por esa virgula de enlace que es la cinta—tan literaria y tan noble—de un río romántico y sensual; de un río, sembrados de sonetos sus regatos, donde bañó Góngora sus letrillas, y lloró Herrera su lírico amor por la de Gelves.

Y ahora, ahí va el porqué de estas meditaciones: He visto las entradas puestas a la venta para el encuentro de foot-ball del domingo. Y me ha conmovido la gentileza de los sevillanos. Un primoroso cliché de la torre de nuestra Catedral, y en el centro, el escudo de Sevilla. Así. Unidos los dos símbolos. Unidas las dos ciudades.

Cumplida galantería es esta de los sevillanos, que nos ha conmovido intimamente. Y nosotros, en pago, tenemos, en nuestros labios, un piropro para su Giralda. Y para sus mujeres, una galante comba de homenaje.

José Márquez Casado
Cosechero y Exportador de Vinos y Vinagres
La Palma del Condado
(HUELVA).

Solicita Agentes-representantes con buenas referencias.
Inútil dirigirse sin dicho requisito.

Dice el Sr. Alcalde Gobierno Civil

Con el título «Lo que dice el Alcalde», nuestro querido colega el «Diario Liberal» inserta las siguientes manifestaciones de don Rafael Cruz Conde:

«El actual Mercado desaparecerá —Se harán mercados en distintos sectores de la población —La Feria se celebrará este año el 7 de Mayo. —Se organizará una gran fiesta popular y benéfica en una huerta de la Sierra.—Se sigue ocupando de las cuestiones artísticas.»

El alcalde de Córdoba señor Cruz Conde, nos ha hablado de distintos asuntos relacionados con la población.

Las notas más importantes han pasado a nuestro «carnet» para ser trasladadas al público.

El alcalde nos ha dicho que el actual Mercado público está llamado a desaparecer. Quiere restituir a la Plaza de la Corredera su antiguo carácter, destruido con la edificación que allí se hizo.

La plaza, es una de las más bonitas de Andalucía—dijo el alcalde—y deseo que aparezca tal y como es en realidad, a la vista de los visitantes de Córdoba.

Ya sé que la idea de hacer desaparecer el Mercado, trae aparejados distintos estudios. Todos se harán y se procurará no herir los intereses de nadie, empezando por los del actual contratista.

Mi propósito es hacer mercados en los distintos sectores de la población, mercados de barrio, como ya se están haciendo en todas las ciudades.

Estudiaremos financieramente el asunto—agregó—y cuando se decida sobre el mismo, será cuando el estudio haya culminado. Es preciso también ir sabiendo dónde se van a emplazar los distintos mercados, para no restar efecto a las bonitas plazas cordobesas.

Desde luego, un mercado se hará en el Arroyo de San Andrés, esquina a Alamos. Aquel sitio lo permite. Otros, ya los iremos designando.

Continuó diciendo el alcalde que la Feria de mayo se celebrará el día 7 en vez del 25. Llevará el asunto a la Permanente. No cree que haya oposición, porque no se fundamenta nada contra el propósito de variar la fecha de la feria.

El presidente de la Cámara Agrícola, señor Riobóo (don José), opina que no se opone nada a la variación. Ese es su personal criterio. No sabe lo que pensará la Cámara sobre el mismo asunto.

Dijo el alcalde que había expuesto ya las razones para la variación. Solo le resta hacer una gran campaña de publicidad y propaganda de la Feria del 7 de mayo. Opina que en todo se ganará con ello.

Desde Sevilla a Jerez, y desde Jerez a Córdoba, esa debe ser la trayectoria de las ferias de Andalucía en esa época.

Alguien dice que los ganados no estarán presentables para esa fecha del 7 de Mayo, pero otros dicen que lo mismo están el 7 que el 20, sobre todo, los años que haya mucha lluvia y yerbas tempranas, como el actual. En cuanto a terrenos para estancias de gana-

dos, dehesas, etc., se aumentarán y se darán a los que concurren mayores facilidades.

Lo cierto—afirmó el alcalde—es que la variación beneficia, en cuanto a la temperatura, y hará venir a la Feria de Córdoba a quienes hoy no vienen por el excesivo calor de fines de Mayo y primeros de Junio.

Además, deseo incorporar la Sierra a los festejos. Que no se localice la Feria en el Paseo de la Victoria. Que la Sierra de Córdoba sea lo más conocida posible, y que nosotros mismos contribuyamos a que el conocimiento de esa Sierra se divulgue.

* *

Las cuestiones artísticas—terminó diciendo el Alcalde—me preocupan. Quiere aumentar el tesoro artístico de Córdoba, para que quienes nos visiten marchen complacidos de su estancia y con deseos de volver.

Atiendo a esto con el cariño que me da el convencimiento de que los turistas desean la mayor suma de emociones de arte. Y opino que en el porvenir, el turismo, ha de dar a la ciudad muchos medios de vida.

Todo lo que el Municipio pueda ir haciendo en este sentido, lo hará, y ya ven todos, cuál es la buena intención que preside mis actos.

Todo esto nos dijo el Alcalde, y como sus declaraciones son interesantes, las trasladamos íntegras a nuestros lectores.»

* *

Por eso—dijo el Alcalde—proyecto una gran fiesta en una de las huertas de la Sierra.

Será un festejo más, y esto, que se puede hacer a primeros de Mayo, no puede hacerse por razón de calor en primeros de Junio.

Ese festejo tendrá carácter popular y benéfico. Espero que su organización garantice el éxito.

De esta manera se irán uniendo al conocido programa de Feria otros números y sobre todo, como antes dije, se iniciará ya el camino de hacer intervenir a la bellísima Sierra de Córdoba en su ferial más típico y afamado.»

Tribunales

Julcios para mañana:

Sección segunda.—Pozoblanco, tenencia de armas, contra Juan Cabello Moreno; defensor, señor Mancebo; procurador señor León.

Montoro, hurto, contra Juan Bautista Ventura y otros; defensores, señores Molina Albenín, Velasco Aguilar, Cruz Ceballos y Espina; procuradores, señores Guerrero García del Busto y Redondo.

Artículo de punto y afelpado en EL METRO y sus Sucursales a precios de sorpresa por baratos.

Gobierno Civil

Visitas

Han visitado al gobernador civil de la provincia, don Antonio Almagro y Méndez: Don Rafael González López, don Rafael de Montís, el ayudante del general Primo de Rivera, duque de Hornachuelos; el jefe provincial de la U. P. don Francisco Santolalla Natera, una comisión de Pueblonuevo, integrada por don Fernando Plaza, don Antonio Castel, don Jerónimo Mohedano y don Luis Peñarajas; el secretario de la Diputación provincial don Filiberto López y López, el director de la Electromecánica, don Clemente Cantais; el administrador de Correos don Luis Sancha y el secretario del R. C. A. C., don Francisco Quesada.

Ayuntamiento

Visitas

Han visitado al alcalde don Rafael Cruz Conde, en su despacho oficial:

Don Ramón Roses Pastor, don Rafael Pesquero Salgado, el director de la Casa de Socorro, don Fernando Rincón; el rector de la parroquial de San Lorenzo, don Salvador Roldán Requena; don Lorenzo Arjona, don Antonio Arjona, señorita Brígida del Pino, don Francisco del Pino, don Celedonio Porrás, don Manuel Florez Martínez, don Luis Gutiérrez, don Manuel Copado, don Rafael de la Hoz, don Juan Gómez, don Alfredo Sánchez Gallegos, don Julián Pérez Barquero, don Clemente Cantais, el excelentísimo señor duque de Hornachuelos, don Rafael González López, don José Osuna Carrión y don Elo Rico.

De Hacienda

Libramientos

Mañana serán satisfechos todos los libramientos pertenecientes a las clases activas que prestan sus servicios en las diferentes oficinas oficiales de esta provincia.

Clases pasivas

También percibirán sus asignaciones las clases pasivas, que cobran por Tesorería-Contaduría de esta provincia.

Inspector de Utilidades

Para cumplir sus servicios militares marchó ayer a Madrid el joven inspector de Utilidades de esta provincia, don Sebastián Castellote.

Muestra de compañerismo

Entre los funcionarios de esta Delegación de Hacienda ha producido verdadero júbilo el homenaje que se ha dedicado en Sevilla a don Angel Rojano Fernández, director general de Hacienda en la Exposición Ibero-Americana y tenedor de libros de la Delegación de Hacienda de esta provincia. A este fin se recordaba el brillante banquete que se le ofreció en esta ciudad con motivo de su marcha a la ciudad hispalense.

Muchos empleados le han telefonado y le han escrito, felicitándole.

EN LOS HOSPITALES

Acerca de dos sucesos sangrientos**Accidente automovilista**

Cuando esta tarde visitamos el Hospital de Agudos, nos manifestaron que el herido Antonio Mata Pizarro, que se hallaba encamado en la Sala de San Vicente, a cargo del doctor Villegas Montesinos, había sido visitado por el ilustre doctor, siendo dado de alta después de curado minuciosamente.

Hemos oído nuevamente hablar de la generosa determinación del chófer José María González Romero, que causó esta desgracia, en evitación de otras mayores que hubieran podido ocurrir, al no efectuar la maniobra que hizo, obligado por no oír la bocina del automóvil el cochero que se interpuso en su paso en la Avenida del Gran Capitán.

La herida por su esposo

La joven Rosa Ruiz, que anoche fue apuñalada por su esposo, continúa en el Hospital de Agudos, Sala del Carmen, en el mismo estado en que ingresó.

Sucesos y denuncias**Malos tratos**

En la Comisaría de Vigilancia ha sido denunciado Fernando Sánchez Tortosa por haber maltratado de palabra, dando ocasión a un fuerte escándalo, a su vecina Teresa Sevillano Lozano.

Desobediente

Por desobedecer al guardia municipal Antonio Crespo fueron detenidos e ingresados en la Comisaría de Vigilancia Manuel Domínguez Machado y Máximo Calzado Hidalgo.

Dención de una reclamada

Ha sido detenida e ingresada en la cárcel a disposición del Juzgado de instrucción del distrito de la Derecha de esta capital, Ana Guerrero Guerrero, que se hallaba reclamada por dicho Juzgado.

Escandaloso

Por promover un fuerte escándalo en la casa de prostitución llamada «La Cueva», ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado correspondiente un sujeto llamado Pedro Moreno Moyano.

Un "buen" amigo

Ha sido datenido y puesto a disposición del juzgado José Flores Porras, domiciliado en la Corredera, número 47, el cual invitó a Rafael Jarque Lorenzo a tomar unas copas, hasta conseguir que se embriagara, y cuando lo vió en este estado, le sustrajo 250 pesetas en billetes del Banco de España.

"El veneno" siempre causa trastornos

El dueño del establecimiento de bebidas conocido por el «Seis doble», ha presentado una denuncia contra un gitano llamado Fernando Heredia Heredia (a) Veneno, el cual, en compañía de otro gitano, del que solo sabemos llama Alfonso, personóse en el citado establecimiento obligándole a cerrar el mismo.

La denuncia se ha trasladado al juzgado correspondiente.

Granadinismo**La conferencia en la Amistad**

En la tarde del día 1.º de febrero, a las seis y media, según se tiene anunciado, dará su prometida conferencia el ilustre presidente del Centro Artístico de Granada don Juan José Santacruz, elocuentísimo orador, hombre de ciencia, y una de las mentalidades mejor organizadas de Andalucía.

Su discurso versará acerca del «Nuevo renacimiento» y con la amplitud de expresión del gran orador y su reconocida maestría en todas las disciplinas del saber, el señor Santacruz nos hablará de turismo y de relaciones entre las dos provincias hermanas: Granada y Córdoba.

La conferencia ha despertado enorme interés en Córdoba y Granada, siendo de esperar que a la misma concurren numerosísimas personas de calidad.

Militares**Presentados**

Cumplimentaron al gobernador militar de la provincia, don Daniel Cáceres y Ponce de León, el capitán de Caballería don José Marín, que regresa de Ibros (Jaén), de disfrutar permiso; el teniente de Regulares de Larache don Rafael Padilla, que marcha a Alcazarquivir; el teniente de Artillería don José Pérez García, que llega de Sevilla, y el teniente de Caballería don Manuel Sánchez, que se despide para varios puntos de la península.

Revista

La revista de comisario se pasará mañana en la misma forma que en meses anteriores.

Si desea

comprar bueno y barato, en las

Bodegas y Destilerías de Cruz Conde

encontrará clases inmejorables a

Precios económicos.

COÑACS destilados de Vinos de Moriles, desde 2'85 pesetas litro.

AGUARDIENTES secos y dulces, destilación especial, desde 1'70 ptas. litro,

PONCHE, ROM JAMAICA SUPERIOR, GINEBRA, OJÉN.

Vinos de Monilla y Moriles de la propia cosecha, secos y dulces y para Consagrar, a precios de competencia.

Vinagres de yema, a treinta y cinco céntimos litro.

En el **Despacho de la Bodega, Fray Luls de Granada**, se vende desde un litro en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO
Teléfono 663

En EL METRO gabanes buenos y modernos desde 25 pesetas y pellizas desde 12.

Federación Gremial Cordobesa**Las declaraciones sobre el Libro especial de ventas**

A virtud de gestiones practicadas en Madrid por el presidente de la Confederación Gremial Española, don José Carrillo Pérez cerca del Excmo. señor Ministro de Hacienda, se ha dictado por éste una R. O. ampliando hasta el día 15 de Febrero el plazo para la presentación en las correspondientes Delegaciones de Hacienda o Ayuntamientos de los pueblos donde no existe esta clase de dependencias de las declaraciones sobre el volumen global de ventas a que están sujetos todos los comerciantes obligados a llevar el libro especial de ventas y operaciones mercantiles y que habían de estar presentadas antes del 31 de Enero.

Merecen plácemes las gestiones del señor Carrillo Pérez, que no pierde ocasión de procurar las mayores facilidades para las clases mercantiles e industriales.

La patente de automóviles

Habiendo terminado hoy 31 el plazo para adquirir las Patentes de Circulación de Automóviles, y no hallándose las mismas puestas aún al cobro en algunos pueblos, por hallarse muy distantes de las recaudaciones de contribuciones, al «Real Córdoba Automovilista Club» ha dirigido un telegrama al Ministro de Hacienda, pidiendo que el plazo sea prorrogado hasta el próximo día 10 de Febrero.

Interpretando el deseo del «R. C. A. C.», se han dirigido al mismo tiempo al Ministro varios Automóviles Clubs de otras provincias.

La historia de Medina Az-Zahra

Desde el número correspondiente al día 30 de enero actual, ha comenzado a publicar la ilustrada revista «Córdoba Gráfica» los relatos y descripciones más autorizadas, referentes a la encantadora ciudad de Medina Az-Zahra, reunidos en forma encuadernable, para que pueda constituir un bonito libro y donde constarán todos los detalles referentes a la creación y agitada vida de aquellas ensoñadas mansiones, creadas por los cultos Califas cordobeses.

Comienza con la descripción hecha por don Francisco Javier Simonet, el que fué sabio catedrático de Granada.

Le seguirán los relatos del célebre compilador musulmán Al Maccari, traducidos ahora, por vez primera, al español, con las descripciones entusiastas de don Pedro de Madrazo.

Y cerrará este histórico relato con trabajos casi contemporáneos de las excavaciones que se llevan a cabo en dichas ruinas.

No dudamos obtendrá muy favorable acogida esta publicación histórica de Medina Az-Zahra, por todos los cordobeses, tan amantes de las tradiciones y leyendas de su glorioso pasado.

De nuestros corresponsales

LA VOZ en Montoro

Circo gallístico de Montoro.—El primer día de Pascuas de Navidad dieron comienzo las riñas de la temporada presente, siendo el dueño del Reñidero el gran aficionado local don Pedro Romero Vacas, que promete proporcionarnos buenos combates. En dicho debut peleó un gallo-gallino de 3-7-18, de Miguel Jurado, con otro de igual peso y púa de don Pedro Romero, y a los treinta minutos perdió el gallino las 10 pesetas de postura. Empezó la gallera como terminó el año pasado.

El día 6, festividad de los Reyes, se matricularon siete gallos y se concertaron dos quimeras. Un pollo colorado de 3-8-17, llamado «Cabrero», del gran aficionado Rafael Fernández con otro de igual pelo, peso y púa del industrial señor Esparza, denominado «Juan Rafael». A pesar de la buena preparación de los gallos de Rafael, a los ocho minutos era cadáver el desgraciado «Cabrero». El señor Fernández, ante el temor de que «Juan Rafael» siguiera sus hazañas, compró en el acto la fiera, que vino a formar parte de los suyos buenos. La otra quimera fué entre un pollo de 3-6-20, del señor Romero Vacas, con otro de igual peso y púa de la gallera de los Hermanos Tejada. Después de reñido combate, quedaron ambos ciegos, se separaron, y transcurrido el tiempo marcado se declara tabla.

El 15 se matricularon ocho gallos y se concertaron tres peleas.

Primera. Un pollo blanco de 3-13-20, de Pedro Romero, con otro negro de igual peso y púa del señor Baena, siendo tabla por el tiempo.

Segunda. Pollo colorado de 3-10-15 de Rafael Fernández, con otro de 3-9-18, cenizo gallino, de Juan José Fimia. Gana el primero la postura en quince minutos.

Tercera. Pollo colorado, del señor Baena, de 3-5-18 con otro naranjo de 3-4-17, de Rafael Fernández. Gana éste en catorce minutos las quince pesetas que llevan.

El día 23, última celebrada. Matricularon once gallos y concertadas cuatro quimeras.

Primera. Una jaca tuerta de 3-10, del gran Joselito, con otra ceniza también tuerta y de igual peso, de Pedro Romero. Gana la de Pedro a los veinte minutos.

Segunda. Pollo cenizo de 3-5-18, tuerto, del señor Fernández, con uno esteso de Manuel Alba. Queda el tuerto ciego y gana el de Alba a los veinte minutos veinte pesetas que es la postura.

Tercera. Pollo negro de 3-6-16, del señor Cerezo, con otro de igual peso de los hermanos Tejada. Después de reñido combate pierde el de los Tejada el pico, y como consecuencia la quimera.

Cuarta. Pollo colorado de Benito Gálvez, de 3-8-15, con uno pintado de los Tejada de 3-9-15. Gana en superior pelea e último en doce minutos la postura.

La presidencia, acertadísima, como siempre.

El domingo pasado se matricularon doce gallos, y de ellos solo se pudieron concertar dos quimeras:

Primera. Una jaca tuerta, dorada, de Diego del Rosal Cazalilla, con otra, naranja, del industrial Esparza. Entra pegando la tuerta; pero a los pocos minutos cambia la quimera, hasta el extremo de poner a doce en favor de la naranja, y por último gana la de Cazalilla en quince minutos las 35 pesetas que llevaban de postura.

Segunda. Un pollo del industrial señor Olmo, con 3, 15, 21, giro, con otro cenizo, de igual peso y púa (la horma de su zapato), de Pedro Romero. El cenizo, a pesar de su corpulencia, que era excesiva, se negó a pelear y le hizo perder al amigo Pedro 50 pesetas que llevaba de postura. Esta es la primera vez que en dos años pierde la gallera de Romero.

La presidencia, acertada, como siempre, y hasta el domingo que viene.—*Corresponsal.*

30 enero, 1928.

LA VOZ en Almodóvar del Río

Un bautizo.—Con toda solemnidad y en la parroquia de la Purísima Concepción de esta villa y por el párroco de la misma don Tadeo Millán Moreno, ha sido bautizada la niña dada a luz por la esposa de nuestro distinguido y apreciable amigo don Francisco Luna Ortiz, siendo apadrinada por don José Luna Ortiz y esposa, y habiéndole sido impuesto el nombre de Josefina.

Una vez terminada la ceremonia, nos trasladamos a su morada, donde nos sirvieron dulces, pastas, licores y habanos.

Dadas las buenas relaciones que los señores de Luna gozan en esta localidad, asistieron un sinnúmero de muchachas guapas de las que hago mención: Rafaelita Luna, Mercedes Guzmán, Mariquita Sánchez, Carmencita y Anita Arribas, Carmen y Petra Mediavilla, Antonia y Santos Ruiz, Anita Merinas, Conchita León y otras que siento no figurarlas por no recordar sus nombres.

Acto seguido, y por el inteligente violinista don Manuel Reina Hens, acompañado de los señores Manta y Gálvez, tocaron varias composiciones de su extenso repertorio. Las muchachitas hicieron al baile, que resultó muy lucido y divertido, durando hasta altas horas de la noche.

Por este fausto acontecimiento familiar reiteró a los señores de Luna mi más sincera felicitación.

Carnavales.—Dirigida por los señores Segura y Martín, se está organizando en esta población la célebre popular murga «El Compadre».

Invitado por los expresados señores he tenido el gusto de enterarme de los variados festejos.

Es de esperar que el público almoduense sabrá apreciar los inauditos esfuerzos de estos señores, para que resulten los Carnavales en esta localidad lo más divertidos.

De los resultados que dé esta simpática murga daré cuenta oportunamente a los lectores de LA VOZ.—*José Urbano.*

LA VOZ en Ecija

Riñas de gallos.—Vista 25 de enero: Para esta riña se han matriculado diez gallos, concertándose tres peleas, por el orden siguiente:

Primera. Un pollo de Manuel Peláez, de 3, 4, puya 15, jabado, con otro de Zayas de 3, 3 1/2, puya 15, rubio perdinegro, con una buena pelea pierde el de Zayas a causa de un gollete, a los nueve minutos, 50 pesetas.

Segunda. Vicente expone un pollo de 3, 5 1/2, puya 16, jabado, y Zayas otro de 3, 6 1/2, puya 15, rubio esteso. La pelea transcurre con bastante entusiasmo, resultando ganador el pollo de Zayas, a los 18 minutos, 40 pesetas.

Tercera. De 3, 1 1/2, puya 16, nulado, es el pollo que sale al circo, de la propiedad de Rafael Grande, que lucha con otro de J. Pardal, de 3, 1 1/2, puya 15. A los 38 minutos de lucha, gana Rafael Grande 20 pesetas.

Vista 29 de enero: En esta riña se matricularon 15 gallos, organizándose cuatro peleas.

Primera. Rafael Grande ofrece su pollo, pintado, tuerto por más señas, de 3, 12 1/2, puya 17, con uno de Mamarroc, de 3, 12 1/2, puya 18, color esteso. La pelea se presenta interesante en su primera fase, ganando a los 31 minutos este último 50 pesetas.

Segunda. Naranjo gallino de 3, 8 1/2, puya 16, propio de Finito, es el gallo correspondiente a esta segunda parte, con otro de Zayas, de 3, 7 1/2, puya 16 color rubio pintado, cenizo. La lucha entre estos dos gallos resulta muy deficiente y muy breve, ganando el primero a los tres minutos de la pelea por cantar el otro la gallina.

Tercera. Un pollo de Juan Vida de 3, 12, puya 16, rubio pintado y otro de Finito de 3, 12 1/2, puya 15, del mismo color que su contrario. Treinta y un minutos de riña saliendo ganador el pollo de Juan Vida quince pesetas.

Cuarta y última. Otro pollo de Juan Vida de 3, 5 1/2, puya 13—mal número—rubio esteso. Zayas expone otro de 3, 5 1/2, puya 14.

Por ser la última pelea de las organizadas resulta ésta sosa en partes y muy escasa de interés, por la salida tan rara del gallo de Zayas. A los veinticinco minutos pierde este último por cantar la gallina quince pesetas de apuesta.

Muy bien la presidencia a cargo de Manuel Peláez.

Y hasta el próximo domingo, que se organizarán interesantes riñas.—*Carballo.*



De Radio

Programa para el día 1

MADRID. (U. R.) EAJ.-7.

De 14:0 a 15:30: La orquesta Artys: «Arriba, maño» (pasodoble), Rubio. «Shimmy», Enrique Granados. «El majo de repente» (pasodoble), Del Campo. «La flor del pazo» (fantasía), Del Campo y Forn. Boletín meteorológico. Información teatral. Luis Viila: «Rêverie», Schumann. «Arlequin», Popper. Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «Allegretto scherzando de la 8.ª Sinfonía», Beethoven. «Au printemps» (melodía), Grieg. «Los Hugonotes» (fantasía), Meyerbeer. Bolsa de trabajo. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». La orquesta: «Las ruinas de Atenas» (marcha turca), Beethoven. Fin de la emisión.

De 19:0 a 20:30: Tarde. Orquesta Artys: «Jubei» (obertura, op. 66), Bach. «La prohibición de amar» (fantasía), Wagner. «Fatiniza» (fantasía), Suppé. Intermedio. «Observaciones sobre el arte dramático», por don Gregorio Sánchez-Puerta, catedrático del Conservatorio de Música y Declamación. «La comedia entre los romanos». Orquesta Artys: «Children's corner» (suite), Debussy. «Dos dumkas ucranianas», Kroguozy. Fin de la emisión.

A 22:0: Noche. Programa popular de la Unión de Radioyentes. Orquesta Artys: «Chulillo» (pasodoble), Vela. Señor García Romero: «Noche de ensueño» (nocturno), Soriano. Señorita Espinosa: «Gigantes y cabezudos» (romanza), Caballero. Señor García Romero: «Un pleito» (serenata), Barbieri. Señora Lahera: «Los papiros» (canción), Luna. Señorita Espinosa y señor García Romero: «La bruja» (duo), Chapí. Señora Lahera y señor Ballester: «Invitación al vals» (dueto), Strauss. Señorita Espinosa: «El caserío» (romanza), Guridi. Intermedio. «Aventuras de seis españoles en Rusia» (continuación). Charla por don José Tinoco. Selección de la zarzuela en un acto libro de Ramos Carrión y Vital Aza, música del maestro Chapí, titulada «La Calandria», interpretada por la señora Lahera, señorita Espinosa y los señores Luis Ballester y García Romero. Orquesta de la estación. Maestro director, José M.ª Franco. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Cierre de la estación.

SEVILLA EAJ 5.

De 14:0 a 15:0: Sobremesa. Orquesta de la estación: «Aragón» (pasodoble), Senti. «Caricias de seda» (fox), Faura y Hugo. «Las corsarias» (selección), Alonso. Lecturas varias. Orquesta Criolla: «Nicanora», Prancanino. «Tango amargo», Yriarte. «Maula», Adolfo A. Mondino.

De 21:30 a 23:30: Orquesta de la estación: «Capri. Ho Astur» (rapsodia de aires asturianos), Cuevas. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa y mercados. Boletín meteorológico. Orquesta: «Rapsodia andaluza» (suite): a) Zapateado. b) Soleá. c) Granada (solo de violoncelo). d) Rondeña gitana. Rosa. Señorita Mary Domínguez: Canciones andaluzas. Orquesta: «Serenata árabe», Albéniz. Señorita Mary Domínguez:

Canciones. Bailables por la orquesta Jazz. Cierre de la estación.

El periodista M. Lefebvre, de «Le Journal», ha celebrado una entrevista con el sabio francés Eduardo Branli.

Eduardo Branli, tiene 87 años de edad; Lefebvre entra al gabinete de trabajo del famoso sabio de la T. S. H. y se lo encuentra trabajando. Después del saludo pregunta:

—¿Cómo descubrió usted el principio de la T. S. H.?

Al hacerle esta pregunta, Branli, exaltado, contesta:

—¡Descubrir! No; lo encontré en ese sitio—señalando a una mesa de trabajo, llena de tubos de ensayo, botes con productos químicos y multitud de aparatos y útiles de trabajo.

Dice que le distrae mucho la ciencia, pero que también le distrae la literatura, sobre todo cuando quiere descansar de la ciencia.

En el año 1872 lo hicieron jefe de la Sorbona, pero a los tres años se cansó y se fué al Instituto Católico, haciéndose médico a los 32 años; montó una clínica en Clisi, teniendo numerosa clientela, siguiendo al mismo tiempo sus investigaciones de Radio. Trabaja diariamente, por la mañana, de siete a doce, y por la tarde, de dos a siete. Al despedirse le dijo a Lefebvre:

—Por lo menos, no me haga decir tonterías.

Consuelo.

Interesante a las señoras: para medias, telas bonitas para batas y gamuzas, EL METRO es la casa número 1.

Noticias locales

Firma de esponsales

En la parroquia de Santa Marina y ante el rector de la misma don Amador Moreno, han firmado sus esponsales la bellísima señorita Rafaela Vázquez Cano con el inteligente empleado de la central de los ferrocarriles don Luis Muñoz García.

Firmaron el acta en calidad de testigos don Antonio Mesa Peña y don Rafael Alvarez Gavilán, acreditado industrial de esta plaza, por parte de la novia y don Francisco Fuentes Aliaga y don José Vargas Fernández en representación del novio.

Terminada la ceremonia religiosa los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de los señores de Vázquez, padres de la novia, donde fueron obsequiados con un espléndido «lunch».

La gente joven se entregó a las delicias de Terpsicore, organizando una veladita, donde se derrochó el buen humor y la alegría.

El bello sexo ostentaba lucida representación en Paquita Vázquez, Teresa, Lola y Paquita Polainas, (¡oh el hondo abismo de los ojos de esta Teresa sultana!), Rafaelita y Ramona Navarro, Rafaelita Carmona, Juanita García, Carmelita Postrán, Dorotea García, Manolita Gutiérrez, Anita García, Natividad León, Engracia Carriño y otras más cuyos nombres lamentamos sinceramente no recordar.

A los padres de la novia, don Angel Vázquez Miguez, querido amigo nuestro y doña Victoria Cano, a los del novio don Severino Muñoz y doña Rosa García, así como a los futuros contrayente, enviamos nuestra más cordial enhorabuena por este fausto acontecimiento de familia.

R. I. ✠ P. A.

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

Doña Rafaela Urbano y Ruiz

Que falleció el 24 de Enero de 1928

Las Misas que se celebren el día 1.º de Febrero en la iglesia parroquial de San Miguel y la de requiem a las nueve serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Su esposo don Angel Alejo Murillo, hijos, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás familia suplican a sus amigos y personas piadosas la tengan presente en sus oraciones y la encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Información telefónica

Se han cubierto los quinientos millones en el empréstito de la Deuda amortizable

Disposiciones de la "Gaceta" de hoy.-La construcción de Hoteles municipales para el fomento del turismo.-Consejo de ministros.-Los próximos plenos de la Asamblea

De Madrid

El día en los ministerios.-Acuerdos de la Diputación; su concurrencia en la Exposición Ibero-Americana.

Madrid 31, de las 15 a las 19.

Disposiciones de la "Gaceta" de hoy

Este órgano oficial, entre otras disposiciones, publica las siguientes:

Nombrando a don Antonio Lancho Pulido secretario de la Audiencia territorial de Sevilla.

Idem a don José María Cortazar vicesecretario de la Audiencia de Badajoz.

Disponiendo que se consideren comprendidos en el artículo 298 del Estatuto municipal los gastos de expropiación de terrenos y de subastas para obras de ferrocarriles y los de construcción de hoteles para fomento del turismo que acuerden los Ayuntamientos.

Señalando el recargo para la primera quincena de febrero en el arancel por exportación e importación en plata y oro en el 13.60 por ciento.

Fijando la cotización media por depreciación de moneda para el mes de febrero en las siguientes cifras:

Turquía, 3.044; Bulgaria, 4.321; Yugoslavia, 7.778, y Grecia, 10.341.

Consejo de ministros

Esta tarde se reúnen en la Presidencia los ministros para celebrar Consejo.

Se han cubierto los 500 millones del empréstito

Se sabe que se han cubierto los quinientos millones de pesetas del empréstito de la Deuda amortizable recientemente emitido.

Los próximos plenos de la Asamblea

El señor Yanguas ha manifestado a los periodistas que ignora todavía si comenzarán el día 13 o el 16 los plenos de la Asamblea Nacional que han de celebrarse en el presente mes de febrero.

Hoy conferenciará con el general Primo de Rivera y quedará fijada esta fecha y éste explanará una interpelación en la Sección de Leyes Constituyentes.

En Trabajo

El señor Aunós recibió en su despacho varias visitas, entre éstas las del alcalde de Cádiz y de dos comisiones presididas por el conde del Asalto y por el gobernador civil de Navarra, quien le informó del acuerdo del Ayuntamiento de Pamplona de ceder al Estado unos pabellones para destinarlos a escuelas.

Los comisionados celebraron una comida íntima con el señor Aunós.

En Gobernación

El general Martínez Anido despachó con los directores generales de su departamento y recibió al alcalde de Villafranca del Panadés, quien habló al ministro de la Rabassa Morta.

También visitaron al ministro una comisión de tranviarios de Valencia y otra de empleados de Teléfonos de provincias.

El ferrocarril Valencia-Cuenca-Utiel

En la Dirección General de Ferrocarriles se ha verificado esta mañana la apertura de pliegos presentados para la subasta para construcción de la tercera sección del ferrocarril de Valencia-Cuenca-Utiel, trozo comprendido entre Jaén y Albacete.

Se habían presentado siete proposiciones y de ellas la más ventajosa ha sido la presentada por la Constructora Española, en la suma de 24.746.389.93 pesetas, con una baja del 25.90 por 100.

Los ministros trabajan

En todos los ministerios se ha trabajado hoy activamente. Los ministros han despachado asuntos de trámite de sus respectivos departamentos y han recibido visitas de comisiones de provincias, con peticiones de interés local.

Telas Blancas en EL METRO clasos especiales de la casa, en artículos suaves y tejido fino desde 80 céntimos metro en adelante.

Nota palatinas

Hoy recibió la Reina en audiencia a la marquesa de Villamagna, al director de la Radio española señor Cuesta, y al conde de Leiva.

Para mañana se espera en Palacio la llegada del Rey.

Cambio de saludos

El embajador argentino señor Estrada, a su llegada a Buenos Aires, ha enviado un cablegrama al presidente del Consejo, marqués de Estella, con expresivo saludo.

El marqués de Estella le ha contestado con otro reiterándole su afecto y deseándole todo género de prosperidades.

Acuerdos del Pleno de la Diputación

Se ha reunido la Comisión permanente de la Diputación Provincial acordando solicitar la concesión de la medalla del Trabajo a don Ramón Lobo Regidor, decano del Cuerpo Médico provincial.

Acordó asimismo el anticipo reintegrable para una lápida conmemorativa de la última Asamblea de Diputaciones, que será costeada por todas las Diputaciones españolas y que será cedida a Barcelona.

Se acordó que constara en acta el sentimiento por la muerte de doña María Guerrero.

El presidente dió cuenta de que el presupuesto de 1927 se había liquidado con un superavit de 2.398.603 pesetas.

El señor Mamolar propuso que se nombrara una comisión encargada de ultimar los detalles relativos a la concurrencia de la Diputación provincial a la Exposición Ibero Americana.

Fue nombrada dicha comisión, y el presidente manifestó, que lo primero que ésta debía conocer, es el criterio del Ayuntamiento de Madrid, que tiene proyectado concurrir a dicho certamen de Sevilla.

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

De Provincias

El impuesto de utilidades y los obreros de Barcelona.

ALMERIA

Robo en un bazar

Almeria 31.—El guardia nocturno del bazar Ferrera, Francisco Gutiérrez, oyó un ruido extraño en los almacenes del establecimiento y rápidamente dió aviso a la Comisaría de Vigilancia.

Acudieron fuerzas de Seguridad y se hizo un minucioso registro en el establecimiento. Fueron sorprendidos tres «cacos», siéndoles intervenidas varias herramientas.

En la Comisaría declararon los ladrones que se proponían robar la caja del establecimiento.

BARCELONA

Los obreros de Cataluña y el Impuesto de Utilidades

Una nota oficiosa

Barcelona 31.—A noche a última hora se facilitó a los representantes de la Prensa la siguiente nota oficiosa:

«La comisión nombrada en la Asamblea celebrada el día 20 del mes corriente en el

local de la Izquierda del Ensanche para encauzar las gestiones iniciadas en favor de la exclusión de los obreros del pago del impuesto por Utilidades, acaba de regresar de Madrid, dando por terminadas sus gestiones. Se complace esta comisión en dar cuenta de la atención con que ha sido escuchada en sus aspiraciones por el jefe del Gobierno, marqués de Estella, y por el ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, de quienes recibieron frases y opiniones encaminadas a demostrar lo infundado que es el prejuicio de que en las altas esferas del Poder se mantiene un espíritu de intransigencia cuando se trata de rectificar acuerdos o resoluciones de Gobierno, si éstos son susceptibles de modificación o reforma.

Al dar cuenta esta comisión de las buenas impresiones que ha recogido acerca de la actitud del Gobierno, tiene que significar que el marqués de Estella, como el ministro de Hacienda, evidenciaron el interés que les merecía la aspiración de los obreros, prometiendo a los comisionados que sería estudiada en el Consejo de ministros con el mayor cariño.»

Suscripción humanitaria

En favor de la centenaria Rosario Borjas Duarte

Publicamos a continuación la segunda lista de donativos recibidos en LA VOZ a favor de la viejecita Rosario Borjas Duarte, que a los 105 años y siete meses de edad, se encuentra enferma y desvalida:

	Pesetas.
Suma anterior.	215
Don Antonio Castilla Abril, presidente de la Diputación Provincial.	100
Don Antonio Cabrera, empresario de teatros	10
Total.	325

Los donativos se reciben en la Administración de este periódico.

Muerte repentina

A las nueve de la mañana tuvo conocimiento el Juzgado del distrito de la Derecha, que en la casa número 25 de la calle del Cañamo, nombrada de recogimiento, había fallecido, durante la noche anterior, repentinamente un individuo, recogido desde hacía cinco o seis días en la casa, llamado Ramón Santana Ramos, de 40 años de edad, soltero y natural de Montemolin (Badajoz).

Personado el Juzgado del distrito, compuesto por el juez don Luis de la Concha y actuario don Leopoldo Romero, se procedió al levantamiento del cadáver y su traslado al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, en donde mañana se le practicará la autopsia.

Para propietarios y contructores de obras

No hagan compras de materiales de construcción sin antes consultar los nuevos precios de la Casa de Juan José Luque Romero, Fábrica de Mosaicos Hidráulicos; precios muy reducidos en todas clases de pavimentos que esta casa fabrica.

Especialidad en azulejos a precios de fábrica, cementos marca el Caballo y Valdeirivas, yeso prieto y blanco.

Despacho: Plaza de Colón, n.º 5.

Teléfono 171.

Arrendamiento

Se hace desde el próximo Carnaval de «La Casería de los Alarcones» en Baena, con 6.500 olivos y huerta. Para tratar, en Córdoba, plaza de las Doblas, n.º 1. No se trata con intermediarios.

Coto Porrada

Se arrienda el coto de la finca La Porrada, de este término, desde el día. Para tratar de precio y condiciones casa de la señora propietaria Pedro López, número 13, de diez a una de la mañana, o en La misma finca de la Porrada.

Del Extranjero

El próximo combate de Paulino Uzcudum.

La Prensa portuguesa dedica a Blasco grandes elogios

Lisboa 31.—La noticia de la muerte de Blasco Ibáñez ha producido hondo sentimiento en esta población.

La Prensa portuguesa dedica grandes elogios al fallecido novelista español.

Paulino va a combatir con Goodfrey

Nueva York 31.—Los críticos deportivos

de los periódicos más importantes hablan del próximo combate de boxeo entre el español Paulino Uzcudum y el negro Goodfrey, reconociendo todos que este es el pugilato más duro y difícil que tendrá que afrontar Paulino antes de enfrentarse con los «ases» del ring en las eliminatorias para el campeonato del mundo.

Recuerdan los susodichos críticos que Goodfrey fué recientemente vencedor decisivo de Jones, al que puso k. o. a los 55 segundos del primer «round».)

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 31 de Enero de 1928

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	71'40
Deuda exterior 4 por 100.	85'90
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	94'10
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	93'45
Banco de España	589'50
Banco Central	161'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	204'00
Compañía Mengemor S. A.	294'00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	92'00
Cédula hipotecaria 5 por 100.	100'00
Cédula hipotecaria 6 por 100.	112'00
Francos.	23'15
Libras.	28'72
Dollars.	58'95
Liras.	0'00

En la Casa de Socorro

Accidente del trabajo

Trabajando en la Venta del Brillante, Francisco Adamuz Pérez, de 19 años, se produjo una herida contusa en la región occipital.

El pronóstico, reservado; siendo, después de curado en la Casa de Socorro, trasladado a su domicilio, San Basilio, número 44.

Calda

La niña de diez años de edad, Carmen Cantero Portero, al ir a comprar aceite a una tienda próxima a su domicilio, Jesús de Nazareno número 7, tuvo la desgracia de caer, produciéndose una herida incisa en el antebrazo izquierdo, calificada de leve.

Comprando retazos de telas en EL METRO, no se nota la carestía de la vida, por estar muy rebajados de precio.

Informaciones de hoy 1.º

El viaje de S. M. el Rey

El pueblo cordobés, amante de las instituciones, dispensa, como siempre, una manifestación de entusiasmo a su Rey al pasar por Córdoba

Antes de la llegada

Antes de la hora de llegada del expreso, la aglomeración de público en los andenes de la estación Central, era extraordinaria.

Entre las muchas personalidades que vimos, fueron: el alcalde de la ciudad, señor Cruz Conde; el obispo de la diócesis doctor don Adolfo Pérez Muñoz, acompañado de su familiar; el gobernador militar de la provincia señor Cáceres y Ponce de León, a quien acompañaba su ayudante señor Rivas y su jefe de Estado Mayor señor Sandino; el presidente de la U. P. señor Santolalla; el delegado de Hacienda don Manuel Danvila, con el interventor don Fernando Romero de Torres; el administrador de Rentas don Fernando Martínez; el tesorero-contador señor Sánchez Aníz y los abogados del Estado señores Fernández de Mesa y Garrote; el presidente de la Audiencia señor Badía, con los magistrados señores Escribano y Grande, el fiscal de Su Majestad señor Muñoz Cobo, el teniente fiscal señor Poyato y Lara y los jueces de instrucción señores Sánchez Pérez y de la Concha; tenientes de alcalde de este Ayuntamiento señores Villoslada, Gutiérrez Fernández, Velasco, Baena, Ramírez y Vidaurreta; coroneles del regimiento de la Reina, señor Auñón; de Sagunto, señor Burriel; de Artillería, señor de la Guardia; de la Zona, señor Tapia; de la Remonta, señor Barnia, y de la Guardia civil, señor Sánchez Otero.

Jefe de Telégrafos señor Prada y oficial del cuerpo indicado; director de LA VOZ don Antonio de la Rosa, señor Sarazá Murcia, administrador provincial de Correos señor Vives y secretario de la mencionada administración señor Medina.

Concejales señores Gámiz, Anaya, García Plaza, Raposo, Pintado Carrasco y Ortiz Redondo.

Diputados provinciales señores Sanz Noguer, Camacho y Rioja; vicepresidente de la Diputación provincial don Isidro Barbudo, secretario de dicha corporación don Filiberto López y del Ayuntamiento don José Carretero, secretario del Gobierno civil señor Romero, secretario particular del gobernador señor Morales, director del Instituto don Agilio E. Fernández, secretario don Rafael Vázquez, catedráticos señores Pérez Guerrero y Camacho; director de la Escuela Normal don Manuel Blanco Cantarero, jefe de los Somatenes don Benito Canellas, delegados gubernativos señores

Escofet y Padilla, director del Conservatorio señor Serrano Palma y profesores señores Villoslada y Pablos Barbudo; comisario de Vigilancia señor Herrera y teniente de Seguridad señor Escribano, el inspector de la guardia municipal señor Ruiz y los jefes señores Robles y Estrada.

Llega el expreso

A la hora anunciada llegó el regio convoy, que fué acogido con las notas de la Marcha Real ante las delirantes aclamaciones de ¡Viva España! ¡Viva el Rey!

Con estos gritos de entusiasmo, unieronse las notas populares de las Sociedades filarmónicas «El Figaro Cordobés» y la titulada «Rubio».

Fué un recibimiento de cariño y de popularidad.

El Rey habla con las autoridades

El Rey descendió del coche que ocupaba y habló, con el entusiasmo y la afabilidad que le caracteriza, con las autoridades.

A nuestro alcalde, señor Cruz Conde, le preguntó sobre las mejoras de la ciudad, y asimismo se interesó por las obras del Pantano del Guadalmellato.

Oyendo tocar a las dos Sociedades musicales, «El Figaro» y la agrupación «Rubio», recordó que tenía gran satisfacción, desde hace muchos años, de presidir honoríficamente el Real Centro Filarmónico.

También habló con nuestro prelado sobre las obras de la Mezquita, por las que se interesó grandemente, mostrando, en su conversación con el doctor Pérez Muñoz, su gran cultura y el cuidado que siempre dispensa a toda obra altruista y noble de arte.

También habló, durante algún tiempo, con el coronel de Artillería señor de la Guardia y de la Vega, a quien preguntó varios extremos militares, en donde el Rey demostró su gran suficiencia.

Otros detalles

Con S. M. el Rey viajaban desde Sevilla el gobernador civil de aquella provincia y comisario regio de la Exposición Ibero Americana don José Cruz Conde, que será huésped nuestro hasta hoy en el rápido; el gobernador civil de esta provincia don Antonio Almagro Méndez, que acompañó a S. M. desde el límite de su jurisdicción, y los condes de Maceda y Villagonzalo.

Marcha del tren

A la hora anunciada partió el convoy entre vitores de entusiasmo y a los acordes de la Marcha Real ejecutada por la Banda municipal, «El Figaro» y la filarmónica «Rubio».

Vida municipal

De casas baratas

Ayer tarde, en el despacho de la Alcaldía, y bajo la presidencia de don Rafael Cruz Conde, reunióse la ponencia encargada del asunto de casas baratas.

Acordóse en principio la adquisición de los terrenos para la construcción de dos grupos.

El banquete de los periodistas

El banquete de los periodistas se celebrará definitivamente el sábado próximo en el restaurant Hijos de Miguel Gómez. El precio será de diez pesetas. No habrá tarjetas. A dicho acto de compañerismo asistirán todos los periodistas cordobeses.

Dos telefonemas

Pozoblanco 31.—Inaugurábase solemnemente Centro Telefónico Urbano e Interurbano esta villa; concurre alcalde, autoridades locales, pueblo en masa, banda municipal. Bendijo centro cura párroco; después trasladóse comitiva Ayuntamiento obsequiándolos con espléndido lunch, entre tanto banda música ejecutó lucidas composiciones; animación extraordinaria, gran júbilo.—*Corresponsal.*

Hinojosa del Duque 31.—Doce día inaugurábase Centro Telefónico Interurbano; gran solemnidad, recorriendo calles pueblo banda música alegres pasodobles hasta llegar Centro; fué bendecido solemnemente por cura párroco, con asistencia alcalde y todas autoridades locales; después acto religioso trasladóse con gran animación comitiva al Ayuntamiento, donde fueron obsequiados con espléndido lunch, amenizando acto banda música. Acto resultó memorable; en el pueblo gran animación y entusiasmo.—*Corresponsal.*

Los excursionistas granadinos

Una invitación

Atentamente invitados por don Rafael Cruz Conde, hoy visitarán los excursionistas granadinos las magníficas bodegas de Cruz Conde, pudiendo admirar, así, la notable instalación de las mismas, verdadero modelo en su género.

La imprenta Luque

trabaja tan bien y tan barato como

La Librería Luque

(En el mismo local de la Librería.)

Entre desconocidos,,

Comedia en tres actos, de Rafael López de Haro, estrenada en el teatro del Centro.

En el Teatro del Centro hay gran expectación. Estrena un novelista, y además reparece la compañía Guerrero-Mendoza, pocos días después de la muerte de la gran trágica española. Por si esto es poco, se presenta otra gran actriz: Rosario Pino.

Se levanta el telón y el primer personaje que vemos es un hijo de la Guerrero. Pasan las primeras escenas, y aparece Fernando Díaz de Mendoza, que sobreponiéndose al dolor por la muerte de la esposa, continúa su vida de comediante. Una ovación clamorosa, unánime, que parece que no va a terminar nunca, estalla, como homenaje a la gran actriz fallecida. Díaz de Mendoza, no puede contener las lágrimas. Es un momento de emoción que conmueve nuestra alma; un homenaje de simpatía que el público quiere comunicar a los familiares. Todo es cordialidad...

Y gracias a esta cordialidad se salvó una obra, la de un novelista que, como tantos otros, se ha decidido a navegar por la escena, no sabemos si por afición o porque resulta más productiva que la novela. Rafael López de Haro ha hecho una comedia con tanta sencillez como si escribiera una novela. Tiene miedo al estreno. Como éste coincidía con la presentación de la Compañía Guerrero-Mendoza (todavía se titula así en los carteles), el miedo de López de Haro debió desaparecer. He aquí, pues, ya a un autor feliz.

Se nota en la obra «Entre desconocidos» que está hecha por un novelista. Estos no se limitan a mover los muñecos, sino que hablan por ellos y hasta explican lo que quieren decir. En la novela puede cortarse un diálogo para intervenir el autor con sus apreciaciones. En el teatro no.

«Entre desconocidos» es una comedia de astracán. La familia en la opulencia que se derrumba pillando desprevenidos a todos, a pesar de darse cada uno cuenta de ello. De absurdo en absurdo marcha la obra. Por que después de llegar la familia a la indignancia y demostrar que ninguno es capaz de levantaria con su trabajo—todos completamente inútiles, como el «pollo acharrestonado», la niña coqueta, la mamá gastadora, etc.—sin saber por qué (aquí sí que hacía falta una explicación señor López de Haro), absolutamente todos se regeneran, la niña confeccionando sombreros, el pollo ejerciendo la abogacía con éxito, a pesar de que no tiene de abogado más que un título sin saber por qué se lo dieron, etc., etc. Y para que sea infantil la comedia, hasta la mamá derrochadora, resulta que lo sabía todo y en vez de gastarlo, lo que hacía es ahorrarlo. ¡Se salvó la situación angustiosa!

Todas estas cosas pasan en los dos primeros actos. El tercero no es mejor que los otros. Tiene una escena bonita, presentada con mucha habilidad, entre Natalia la sombrerera, y Oscar, enamorado de la chica, que a pesar de su ruina la sigue queriendo y hasta intenta comprarla como a una amante. Visto esto, el público ya vé el desenlace

al presentarse Mariano—consocio del padre en los negocios—. Se enamora, o mejor aún, manifiesta su enamoramiento, le rechazan, se despide y... ¡la astrakanada otra vez!... al darle la mano interrumpe la mamá: «¡No sueltes, hija!»... Y la hija: «¡Qué voy a soltar yo a este hombre!»

Completamente de novela, o mejor aún de película.

Estos absurdos llevados a la escena por Muñoz Seca, hubieran tenido más éxito. Por Rafael López de Haro no, porque el notario, novelista y autor teatral carece de la técnica del primero.

El tipo de usurero, cuyo código doctrinal lo resuelve con aleluyas... —«Quien compra a una peseta y vende a veinte, sigue siendo persona muy decente...»—ya es viejo. Lo conocimos hace tiempo en «Pepe Conde».

En resumen: Absurdo tras absurdo, falta de originalidad y mínimum de habilidad. A pesar de esto, López de Haro salió a escena en cada acto. Nosotros creemos, que los aplausos debió dejarlos para la compañía, ya que el público homenajeaba más que a la obra a la insigne actriz fallecida.

Rosario Pino estuvo acertadísima. Es una gloria de la escena española. Después de la Guerrero, es la trágica española de más renombre, a pesar de sus consabidos infortunios. María Guerrero López, aplaudidísima. Dió la mitad de la vida a la comedia. Muy bien, Fernando Díaz de Mendoza en el papel de «Mariano», y su hermano en el de «Oscar», que interpretó con mucha gracia. Fernando Díaz de Mendoza (padre), discreto. Capilla, acertado en su papel de usurero, cooperando con acierto los señores Beringola y Juste.

Vacu.

Madrid.

Pequeños sucesos

Indocumentados

Por carecer de documentos con que acreditar su personalidad e infundir sospechas a los agentes de la autoridad, han sido detenidos y puestos a disposición del gobernador civil, Julián Aranda Malgarín y Manuel Solano Malgarín.

Malos tratos

Petra Cáceres Molina ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a su convecina María Romero, que la maltrató de palabra en la calle de Cardenal González.

Sustracción

Pedro González Nieto sustrajo a Juan Santiago Lara un canasto que contenía paquetes de azúcar y de café.

El autor de la sustracción fué detenido.

Interesante a las señoras: para medias, telas bonitas para batas y gamuzas, EL METRO es la casa número 1.

Noticias locales

Banco Español de Crédito

Lujosamente editada, nos han enviado un ejemplar de la Memoria correspondiente al ejercicio 1926-27 de dicho Banco.

Ilustrada con numerosas fotografías y mapas, llena cumplidamente la finalidad propuesta.

«Guía Automovillista»

Hemos recibido una «Guía Automovillista» de la provincia de Córdoba, editada por «Córdoba Automovillista Club», obra de indudable utilidad y eficacia.

Un B. L. M.

Al cesar en su cargo, por jubilación, el director del Banco de España en Córdoba, y comunicárnoslo en atento B. L. M. nos es muy grato corresponder a su saludo, agradeciendo muy de veras las frases halagüeñas que tiene para nuestro periódico.

Defunción

En el Sanatorio de Dos Hermanas ha fallecido, víctima de larga y cruel dolencia, la angelical señorita Fermina González Carod, perteneciente a distinguida familia cordobesa, a la que enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 1.º—Miércoles. Santos Ignacio y Cirilo, obispos y mártires; Severo y Pablo, obispos; Efrén, diácono y Santa Brigida, virgen.

Vida del Santo.—El glorioso San Ignacio, según algunos muy reputados autores, fué aquel dichoso niño que Cristo nuestro Redentor tomó en sus divinas manos y le puso en medio de sus discípulos diciéndoles que habían de ser como aquel niño si querían entrar en el reino de los cielos. Desde aquel momento quedó como dedicado al Señor. Tuvo mucha familiaridad con los discípulos de Jesús, fué aleccionado por San Juan Evangelista y dió tan buena muestra de sí, ayudado de tan gran maestro, que fué por él ordenado de sacerdote y consagrado Obispo de Antioquia, la cual Iglesia gobernó con gran solicitud y cuidado: y como celosísimo y santo pastor consolaba a los afligidos, visitaba a los enfermos, enseñaba a los ignorantes y hacía vida celestial en la tierra, siendo su principal intento convertir almas de la gentilidad al cristianismo. Fué muy devoto de la Madre de Dios. Habiendo sabido el Emperador Trajano que San Ignacio públicamente profesaba la fe de Cristo y que predicaba que Cristo era Dios, le mandó prender y echar a los leones, que (según refiere San Antonio) le ahogaron sin tocar sus carnes; y después de muerto le hallaron esculpido en su corazón el dulcísimo nombre de Jesús. Fué el glorioso triunfo de este Santo el día 1.º de Febrero del año 110.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En el Hospital de los Dolores.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, miércoles 1.º, a nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

Información telefónica

Lo que ha de tratarse en los próximos plenos de la Asamblea nacional

“La Nación” publica el último artículo y un autógrafo de Maeztu.-En varias iglesias de Madrid se celebran funerales por el alma de María Guerrero

De Madrid

Se aplaza el Consejo de ministro.-El homenaje a los hermanos Quintero.

Madrid 1, de 1 a 4 de la madrugada.

Por el alma de María Guerrero

En varias iglesias de Madrid se han celebrado actos religiosos en sufragio por el alma de doña María Guerrero.

En la parroquia de Santa Bárbara se celebraron solemnes honras fúnebres y también en la iglesia de Nuestra Señora de la Almudena, donde tiene su cofradía los actores.

Trabajos de las Secciones de la Asamblea

Se han reunido las siguientes Secciones de la Asamblea Nacional:

La 11.ª, de revisión de créditos, que continuó sus trabajos; la 5.ª, de Codificación, para seguir el estudio de la reforma del Código penal; la 7.ª, del régimen de la propiedad, para estudiar los proyectos del Padre Correa sobre arrendamientos rústicos, y el del señor Ayats sobre la casa comercial, y la primera, bajo la presidencia del señor Yanguas, después de reunirse la ponencia integrada por los señores Moliner, Greguet, Goicoechea, Cremant, Canseco y Cierva.

También se reunió la sección catórea, de Acción Social, en sesión pública, para que informasen los asambleístas que quisieran sobre el proyecto de drogas tóxicas, informando el señor Pradera y varios farmacéuticos.

El homenaje a los hermanos Quintero

Continuando el homenaje a los hermanos Quintero, se celebró anoche una función en el Teatro Chueca, representándose «Malvaloca».

Arturo Mori pronunció una conferencia, desarrollando el tema «Cómo es la musa de los Quintero».

Finalmente actuó la aplaudida artista Isabelita Ruiz.

El Consejo de Aeronáutica

El próximo jueves se reunirá la Junta del Consejo Superior de Aeronáutica, para tratar de varios asuntos relacionados con la aviación.

El último artículo de Maeztu

El diario madrileño «La Nación» publica el último artículo de Ramiro de Maeztu. Se titula «Pereceres».

Dice que el periodismo conduce a todas partes, siempre que se sepa salir de él.

Dicho periódico publica un autógrafo del notable periodista, en el que se despide de sus compañeros de redacción antes de partir para Buenos Aires.

Los próximos plenos de la Asamblea

Anoche conferenciaron Primo de Rivera y Yanguas Messía acerca de las fechas en que han de celebrarse los plenos de la Asamblea del mes de Febrero.

Se ha decidido que éstos empiecen el martes 14, a fin de que puedan regresar a sus respectivas provincias los asambleístas para la festividad del Carnaval.

Entre las interpelaciones de los cuatro plenos habrá una del marqués de Friant y otra de la señorita Luzati al ministro de Hacienda.

Solo se explanará una interpelación en cada sesión plenaria. Para esto se ha acordado que las demás interpelaciones se conviertan en ruegos.

Se discutirán la reforma tributaria y las leyes políticas.

Los Comités paritarios de hoteleros

Han celebrado sesión los cuatro Comités paritarios de hoteleros.

Partido de campeonato

En el campo de Chamartin se ha verificado un encuentro de campeonato entre los equipos subcampeones de las regiones Centro y Extremadura.

Los subcampeones de dichas regiones son el Real Madrid y el Patria F. C.

El encuentro transcurrió sin gran interés, caracterizándose por un completo dominio de los madrileños, que resultaron vencedores por siete goals a cero de sus adversarios.

Se aplaza el Consejo de ministros

El Consejo de ministros que había de reunirse hoy ha sido aplazado para el jueves próximo.

La suerte de Celia Gámez

Se asegura que la artista Celia Gámez se retira de la escena.

Parece que la causa de esta retirada es el fallecimiento ocurrido en América de un tío suyo, que la ha dejado heredera de tres millones de pesetas.

El lunes informará el marqués de Estella ante la Asamblea

El próximo lunes informará el presidente del Consejo de ministros, marqués de Estella, ante la sección de Leyes constituyentes de la Asamblea nacional.

De Provincias

En Melilla se ha suicidado un teniente de Regulares.-La estancia de Maeztu en Cadiz: el nuevo embajador de la Argentina embarcará hoy con rumbo a Buenos-Aires.

SEVILLA

La estancia del Rey en Sevilla

Sevilla 31.-Por la mañana salió el Rey del Alcázar, acompañado del alcalde de la ciudad y del señor Tavira.

El Rey, durante su paseo por la pobla-

ción, fué aclamado por un grupo de turistas ingleses, con quienes conversó en inglés.

A las doce y media, acompañado del gobernador civil señor Cruz Conde, y del alcalde, visitó el Hotel Alfonso XIII. Hizo elogios del edificio y visitó luego los terrenos donde ha de establecerse el campo de tenis.

Visitó el Monarca varias instalaciones de la Exposición Ibero-Americana, entre ellas el pabellón de Chile, y en la plaza de España estuvo observando unas maquetas relativas al descubrimiento de las Repúblicas americanas.

El Rey hizo una interesante observación, diciendo que presentaba un anacronismo que había que evitar, puesto que se representaba a Colón con pendón morado de Castilla y en aquella época el pendón de Castilla era rojo.

Hizo la indicación de que se informasen debidamente para rectificar el anacronismo y que en estas cosas los artistas podían inspirarse en los tapices del siglo XV que hay en Palacio.

También visitó el Rey los terrenos del Stadium, diciendo que le parecía insuficiente la cabida de diez mil espectadores.

Visitó también el Rey la Plaza de América y el Pabellón Real y otros. Visitó otras obras y los cuarteles, mostrando su satisfacción por el avance progresivo de Sevilla.

Almorzó en Capitanía general y estuvo en el tiro de pichón.

BARCELONA

El entierro de Blasco Ibáñez

Barcelona 31.-Se reciben noticias acerca del entierro del escritor español Vicente Blasco Ibáñez.

A la hora señalada para el mismo era casi imposible la organización de la comitiva fúnebre a causa de la aglomeración de público.

El féretro que encerraba los restos del gran novelista fué sacado a hombros de los periodistas españoles Jiménez Esclar y Ortega Gasset.

En el duelo figuraban dos presidencias. En la familiar figuraban los hijos de Blasco Ibáñez.

La otra estaba integrada por un representante del Gobierno francés, el alcalde de Mentón y un exalcalde de Valencia.

Las cintas fueron llevadas por el comandante militar de Mentón, los señores Jiménez y Ortega y Gasset y el alcalde de Mentón.

El féretro estaba cubierto de coronas de flores.

En el duelo figuraban artistas, literatos, autoridades y representaciones de todas las clases sociales.

Cerraba la marcha de la comitiva una compañía del regimiento 23 de Cazadores Alpinos.

Durante el trayecto de la fúnebre comitiva al paso por las calles se arrojaba sobre el féretro de Blasco Ibáñez muchas flores.

El cadáver fué depositado en una cripta provisional.

Pronunciaron discursos el alcalde de Mentón, los señores Jiménez, Ortega Gasset y un periodista italiano, los cuales dedicaron grandes elogios al finado, cuyas virtudes y méritos enaltecieron.

BILBAO

Una manda

Bilbao 31.-Los albaceas testamentarios de doña María Zubiria se han personado en el Hospital provincial para hacer entrega de una manda dejada en el testamento de dicha señora con destino a la Beneficencia y consistente en la importante suma de doscientas cincuenta mil pesetas.

BADAJOS

Se desmanda una novilla y proporciona varios sustos

Badajoz 31.-En Villanueva de la Serena se desmandó una novilla, que recorrió varias calles del pueblo, sembrando el pánico. Embistió a varias personas y hubo cogidas emocionantes. Entre los que sufrieron revolcones figura una niña, a la que causó la novilla varias contusiones.

Un mozo del pueblo salió al quite y estuvo toreando la novilla hasta cansarla. Después la derribó al suelo, y ya auxiliado por otros mozos, enlazaron a la res, llevándola al Matadero.

Se elogia el arrojo del muchacho y se ha iniciado una suscripción a su favor.

CADIZ

Maeztu en Cádiz

Cádiz 31.-El Ayuntamiento ha dado un vino de honor al nuevo embajador de la Argentina y periodista ilustre Ramiro de Maeztu.

Este embarcará mañana para Buenos Aires en el vapor «Reina Victoria».

Suicidio de un teniente

Melilla 31.-El teniente de Regulares de Alhucemas don Claudio Gil, entró en el cementerio donde tienen el panteón el grupo de Regulares, y disparándose un tiro de pistola en la cabeza, se produjo la muerte.

Era viudo y deja un hijo estudiando en una Academia, y una hija que ha encomendado al teniente coronel del castillo de Lérida, al que ha escrito una carta comunicándole su resolución.

Del Extranjero

Grandes tormentas en Italia.-La villa de Blasco Ibáñez no será la casa del escritor.

Grandes tormentas en Italia

Roma 31.-Toda la Italia meridional ha padecido una tormenta, que ha causado destrozos de gran importancia.

En Catania, varios barcos surtos en el puerto, rompieron sus amarras y fueron a estrellarse contra las murallas.

Por fortuna no han ocurrido desgracias personales.

La villa de Blasco Ibáñez no será la casa del escritor

Niza 31.-La villa del novelista Blasco Ibáñez no será, como se aseguraba, la Casa

OVIEDO

Un desprendimiento

Oviedo 31.-En Reicastro ha tenido lugar un desprendimiento de tierra que ha interceptado la vía Norte.

Los viajeros se ven obligados a efectuar un trasbordo.

VALENCIA

Una manifestación en Valencia

Valencia 31.-A las cinco de la tarde, una numerosa manifestación, en la que figuraban más de diez mil personas, estacionó ante el edificio de la Editorial Prometeo.

Desde allí, en perfecto orden, dirigiéronse los manifestantes por las calles de la capital, hasta llegar ante la Casa de la Democracia, donde se descubrieron silenciosamente, siguiendo la manifestación por la antigua calle de Blasco Ibáñez, hasta llegar ante la casa donde nació el ilustre escritor.

Allí también, en señal de duelo, se detuvieron los manifestantes, descubriéndose y retirándose acto seguido con perfecto orden.

Vista de un pleito interesante

Valencia 31.-En esta Audiencia se ha visto un pleito interesante, promovido por un vecino de Elche, que reclama una indemnización de 7.000 pesetas a su exnovia, porque ésta le había dado palabra de casamiento que no ha cumplido.

Grandes tormentas en Italia

del escritor, pues no hay en las disposiciones testamentarias del novelista valenciano ninguna cláusula que se refiera a ello.

La Prensa de París y la muerte de Sir Douglas Haig

Paris 31.-Toda la Prensa de la capital francesa dedica amplias informaciones a la muerte del mariscal Sir Douglas Haig, encajando los méritos que adornaban a éste.

Llegada de un avlador

Kartu 31.-El aviador Allan Cobba, ha llegado a ésta sin novedad.

Duque de Rivas

Anoche, a las ocho, comenzó la actuación en este teatro de Charles Nicolás, el campeón mundial de baile en prueba de resistencia.

La prueba comenzó a la hora indicada, previo el levantamiento de un acta suscrita por dos médicos y dos periodistas.

La primera pareja que acompañó en la prueba a Charles Nicolás, fué su esposa, que consumió un turno de varias horas, siendo después sustituida por otra señorita.

Durante toda la noche ha continuado la prueba, sin que en el bailarín se haya nota-

do sintoma alguno de cansancio, y sin que haya hecho uso de los minutos que durante la hora tiene concedidos para descanso.

El teatro se ve continuamente visitado por personas que siguen paso a paso la interesante prueba.

Cuartos de baño de todos precios

Pida el catálogo especial en

MEDINA-AZAHARA

Canalejas, 9 Teléfono 624

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

no ha vuelto, ni lo espero hasta más tarde.

—En el cuarto del príncipe no estuvo, y el duque de Feria ha tenido que vigilar solo.

—¿Estáis seguro de lo que decís?

—Sí.

—¡Oh!... Yo debiera sorprenderme, y no me sorprende, pues es preciso que sepáis que hace algún tiempo que mi marido se muestra reservado. ¿Por qué? Lo ignoro. ¿Desconfía de mí? Es imposible. Yo creo que se siente acobardado, poseído de pavor desde que prendieron a don Carlos, y sobre este punto no hay que pedirle explicaciones, porque no acertaría a darlas. Demasiado bien conocéis a mi esposo, y comprenderéis esto mejor que yo.

—Os equivocáis.

—Proseguid, señor cardenal.

—Lo único que deseaba saber era lo que os he preguntado, y como no podéis decirme, me quedo tan a oscuras como antes.

Demasiado bien sabía la dama que su esposo estaba camino de Segovia con el esbirro; pero no quiso decir la verdad, porque ya ningún interés tenía en ayudar a Espinosa.

Este había hecho cuanto le era posible hacer contra don Carlos, y para lo demás no lo necesitaba la princesa.

Las relaciones que habían tenido podían darse por terminadas: se auxiliaron mutuamente cuando así les convenía, y apenas la intriga terminó, debían mirarse como extraños y no guardarse otras consideraciones que las que exige el trato social entre personas de su clase.

Espinosa quedó pensativo.

Era muy desgraciado aquel día.

Preguntóse si su desgracia era efecto de su torpeza.

¿Qué le era posible hacer?

—Supongo—dijo después de algunos minutos—, que no ignoráis lo que ayer sucedió.

Doña Ana, como si no pudiera contenerse soltó una carcajada.

—Se han burlado de vosotros—dijo.

—Señora...

—Y se ha burlado un niño...

—¡Oh!...

—No lo dudéis.

—Ese niño audaz...

—¿Todavía creeréis que es el diablo de palacio?

—Sí—respondió sin vacilar Espinosa.

—Peor para vos, porque mientras fijáis la atención en el paje, dejaréis en paz al verdadero diablo.

—Me parece, princesa, que no comprendéis la situación.

—Demasiado bien lo comprendo.

—Abandonáis la lucha.

—¿Qué puedo hacer?

—Lo que yo hago, y tened entendido que aún no podemos cantar victoria, pues mien-

tras exista ese enemigo misterioso que de todos se burla...

—A ese enemigo lo conoceremos algún día. Dichoso vos, señor cardenal, porque vuestro triunfo ha sido completo, y el mío... ¡Oh!...

—¡Completo mi triunfo!

—Está encerrado el príncipe, y morirá en su prisión—dijo la dama, cuyo semblante se contrajo repentinamente.

Y su mirada sombría se fijó en el cardenal.

—Ahora os reconozco—dijo éste.

—Me alegro.

—¿Por qué no hemos de hablar como siempre hemos hablado?

—Han cambiado las circunstancias.

—Son más críticas, más peligrosas para nosotros.

—Solamente para mí.

—Si os empeñáis en creer que mi triunfo ha sido completo...

—¿Qué más podéis desear? ¿No disponéis en estos momentos de la suerte de don Carlos? ¿No tenéis la seguridad de que ha de morir muy pronto? Pues siendo así, como es, ¿qué os importa ese enemigo a quien llamamos el diablo, qué os importa cuando en realidad no es vuestro enemigo?

—¿Qué no es mi enemigo!

—No os persigue, no os molesta, ha hecho cuanto es imaginable para salvar a don Carlos, pero nada más. Yo me encuentro en situación distinta; a mí me ha ofendido, me ha ultrajado; y como no puedo perdonar un ultraje, como no puedo olvidar que alguna vez el ridículo ha caído sobre mí, no me tranquilizaré, no estaré satisfecha mientras no lo conozca y le haga sufrir como he sufrido, y lo anquile y...

—Entiendo, entiendo.

El fuego de la ira más reconcentrada brilló en los ojos de la princesa.

—No, señor cardenal, ya no podemos hablar como antes, porque ya nuestros intereses son distintos. ¿Cómo habéis de molestaros, cómo habéis de arriesgar nada, cuando nada habéis de conseguir, porque todas vuestras aspiraciones están satisfechas?

—¡Satisfechas mis aspiraciones...! Si dejamos tiempo a nuestro enemigo, don Carlos se salvará, no lo dudéis. Vos tenéis necesidad de conocer al diablo para saciar vuestra sed de venganza, y yo...

—Para nada.

—Para ayudarle—dijo Espinosa, que ya no pudo contenerse.

—¡Ayudarle!—exclamó la dama con sorpresa que ya no era fingida.

—Sí, porque quiero que saque de su prisión a don Carlos.

—¿Hablaís seriamente?

—Como siempre os he hablado.

—¿Qué os proponéis? Porque supongo que no os habréis compadecido del príncipe.

—Me propongo hacer lo que el rey no

hará. Vos creéis que don Carlos ha de morir en su prisión...

—Os respondo con mi cabeza.

—No morirá.

—Está enfermo.

—Como siempre.

—Ha de agravarse su enfermedad y como no siempre los médicos aciertan...

Doña Ana y el cardenal se contemplaron silenciosos.

No es posible hacer comprender lo que sus semblantes expresaron.

Se habían entendido perfectamente.

—Señora—dijo el cardenal—mi plan es más seguro, porque ofrece menos dificultades.

—Mi opinión es distinta.

—Sin embargo.

—Puesto que creéis que nuestro enemigo es el paje, no necesitáis más: haced lo que mejor os parezca, y yo entre tanto...

—Todo se perderá.

—No.

—Os obstináis...

—Mi resolución es firme.

—La ocasión se nos muestra propicia, las circunstancias nos favorecen, porque siendo vuestro esposo uno de los que vigilan a don Carlos...

—Señor cardenal—interrumpió doña Ana—, quiero hacer más, arriesgando menos.

Y pronunció estas palabras con acento de firmeza tal, que Espinosa se convenció de que nada conseguiría.

¿Por qué doña Ana no quería ya ser aliada del inquisidor? Primeramente, porque no lo necesitaba, y además porque había previsto la caída del cardenal. Ya sabemos que fray Bernardo la había previsto también. No quiso ya Espinosa hablar de Benito, ni siquiera continuar la conversación, y se puso en pie.

—¿Tan pronto os vais?—le preguntó la dama.

—Me esperan.

—¿Habéis visto al rey?

—Sí; pero hoy es un día desdichado... Me resignaré como vos os resignáis.

—Os lo aconsejo de buena fe: no os ocupéis más que en cumplir vuestros deberes como juez, según ha dispuesto su majestad, porque si otra cosa hacéis, es posible que lleguéis a perder todo lo que habéis ganado, y mucho más.

—Gracias, señora, por vuestra buena intención.

Despidióse el cardenal y salió tan preocupado como disgustado.

Y ahora, lector, hemos de ver cómo el paje se arregló para librarse del enemigo que más miedo le infundía, es decir, del astuto fraile.

Recomendamos visiten los Almacenes Hierro Aragón por las grandiosas rebajas efectuadas a todos los artículos

En sus escaparates pueden ver entre otros muchos:

Cerbatas negras y de color	a	25	céntimos.
Camisas punto inglés	>	65	>
Peleles	>	70	>
Medias de seda	>	1'00	peseta.
Cuellos de piel grandes	>	2'00	>
Abrigos de señora	>	5'00	>
Elegantes abrigos de piel	>	150'00	>

Preciosos regalos a los niños



Estufas de calefacción

Por gasolina

Máximo de calor con mínimo de gasto.-Consumo 3 céntimos por hora

Inexplosiva, sin humo ni olor.-Fácil manejo.

Irrompible

No tiene gastos de entretenimiento

PEDIDOS:

**ALMACÉN DE PIANOS
Claudio Marcelo, 31
CÓRDOBA**

Alumbrado por gasolina

Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de la población.

Propietario, Francisco González
CÓRDOBA

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin riesgo de explosión.—Precios: Claudio Marcelo, 31, Almacén de Pianos, Córdoba.—Catálogo gratis.



**Sombrerería de moda
Diego Ruiz**

Por fin de temporada, grandes rebajas de precios en todos los artículos. Exclusivo en Córdoba de las marcas «Uz» y «L. Gh».

CALLE DE MARÍA CRISTINA

Peluquería de señoras

Tintes, Masajes, Ondulaciones. Atagua, 5 pesetas; Marcel, 2 pesetas. Corte de cabello, 1'50 pesetas. Niñas, 1 peseta.—Servicio por señoritas y caballeros.

Propietario, **PACO**

Uceda sin número, esquina a Concepción

RELOJES A PLAZOS. Hasta 15 meses de crédito.—Cronómetros Longines, Invar y otros.—Lujosos relojes de pared.

RELOJERÍA ROYAL
ALFONSO XIII, 36

Descuentos a revendedores

¿GALLOS?

En tres días estirpa totalmente los callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado **UNGÜENTO MÁGICO.** Rechaza las imitaciones.—En farmacias y droguerías, 1'50 pesetas.—Por correo 2 pesetas.—Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5, Madrid.

Automóviles «Oakland» y «Pontiac»

Los nuevos modelos de fama mundial son los preferidos del público.

Tres cosas llaman la atención de todo el que conoce los coches «Oakland» y «Pontiac»:

Líneas elegantes

Motor admirable, potente, seguro, silencioso

Precios baratísimos

La mayor garantía es probar los coches en las cuestas más pronunciadas.

Visiten la Exposición en la calle Sevilla, número 8

CONCESIONARIO EXCLUSIVO PARA CÓRDOBA Y NORTE DE LA PROVINCIA
Eduardo Hurtado M. del Valle